

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Saint-Denis, le 6 juin 2025

### Chikungunya à La Réunion

Opérations de sensibilisation au sein des maternités

Ce vendredi 06 juin, Manuel RODICQ, responsable du service Lutte Anti-Vectorielle de l'ARS La Réunion, et Sylvie BOUKERROU, du Réseau Périnatal de La Réunion - REPERE, ont présenté au CHOR les actions menées au sein de l'ensemble des maternités de l'île, en présence de Julien DESOEUVRE, directeur adjoint des soins du CHOR et de son équipe.

Certes l'épidémie du chikungunya ralentit, mais la circulation reste encore active sur toute l'île. L'ARS La Réunion a adapté sa stratégie de lutte anti-vectorielle afin de continuer à limiter la circulation du virus et protéger les personnes vulnérables contre les formes graves de la maladie.

#### Une sensibilisation accrue des femmes enceintes

Depuis le début de l'épidémie, une attention particulière a été portée aux femmes enceintes. Depuis la mi-mai, une action de sensibilisation est proposée directement auprès des femmes enceintes dans les maternités, au regard du risque de transmission de la maladie à l'enfant. Le chikungunya peut, en effet, être grave pour les nouveau-nés quand la mère est infectée juste avant ou après l'accouchement. Depuis le début de l'épidémie, 23 nourrissons de moins de 3 mois ont dû être hospitalisés en soins intensifs pédiatriques ou en réanimation néonatale (Source : Santé publique France).

Avec le soutien de REPERE, les équipes de la Lutte Anti-Vectorielle de l'ARS interviennent dans les 7 maternités de l'île :

- CHU Nord (St Denis)
- CHU Sud (St Pierre)
- GHER (St Benoit)
- CHOR (St Paul)
- Clinique Sainte-Clotilde
- Clinique Durieux (Le Tampon)
- Clinique les Orchidées (Le Port)

Objectifs :

- Informations et conseils sur les gestes de prévention
- Distribution de moustiquaires et de répulsif

- Programmation de prospection et de démoustication à leur domicile et dans leur entourage.

Ainsi au 5 juin :

- 75 permanences organisées
- 21 agents LAV mobilisés
- 631 femmes enceintes ou jeunes mères ont pu être sensibilisées
- 68% de ces femmes sont en fin de grossesse (au-delà du 8<sup>ème</sup> mois)
- 578 fiches contact ont été recueillies pour programmer des actions de démoustication
- 625 répulsifs et 636 moustiquaires pour nourrissons ont été distribués
- 500 opérations de démoustication ont d'ores et déjà été programmées ; plus de 300 d'entre elles ont déjà eu lieu.

Les femmes peuvent également appeler le **0 800 110 000**, numéro vert de l'ARS, pour solliciter une intervention de démoustication à domicile.

#### **Rappel : mesures de protection**

Il est conseillé à la femme enceinte de se protéger contre les piqûres de moustiques pendant toute la grossesse, et surtout au 9<sup>ème</sup> mois en :

- Portant des vêtements longs
- Utilisant des répulsifs adaptés aux femmes enceintes
- Installant des moustiquaires aux fenêtres et autour du lit.

Il est essentiel de protéger aussi le bébé, notamment jusqu'à ses 3 mois.

Avec une bonne surveillance et des mesures simples pour éviter les piqûres de moustiques, les risques peuvent être limités.

Si vous êtes enceinte et avez de la fièvre, consultez rapidement un professionnel de santé.